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Pour recevoir directement par courriel diverses informations communales 
(manifestations, réunions du conseil…, ou même bulletin municipal), envoyez un 
message au secrétariat :  mairie@albussac.fr 

De plus, pour être avertis dans les meilleurs délais de certaines informations 
(coupure sur réseau d’eau, route barrée…) et, dans le même temps, permettre 
des économies de courrier à la commune, transmettez votre adresse mail et votre 
numéro de téléphone portable au secrétariat de mairie. 
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Le Mot du Maire  

Chères albussacoises, chers albussacois, 

2024 se termine et 2025 débute sous un climat 
politique national « instable » et parfois 
« inquiétant »… 

Malgré tout, après interrogations faites auprès 
de nos financeurs, ces derniers m’ont assuré 
que nos projets en cours seront soutenus 
comme promis depuis leur lancement. 

L’école garderie cantine : tout se passe 
bien, le 1er bâtiment (cantine) sera normale-
ment livré mi-février. Nous vous proposons de 
se retrouver pour un pot au sein de ce nouveau 
bâtiment à une date que nous communiquerons 
le plus tôt possible au vu de l’avancement des 
travaux. S’en suivra sans attendre la construc-
tion du 2ème bâtiment (école), une fois la dé-
molition de l’ancienne salle des fêtes terminée. 

L’assainissement : le bureau d’étude est en-
gagé pour la réfection des lagues du Bourg ; 
nous espérons débuter les travaux au cours de 
cette année 2025. 

L’épicerie : nous 
sommes en cours de 
rachat du bâtiment 
et, lancerons les tra-
vaux d’aménage-
ment intérieur dès 
l’acte de propriété 
signé. 

Parallèlement, nous 

avons rencontré plusieurs repreneurs éventuels 
et au moment où j’écris ce mot, 2 porteurs de 
projet différents travaillent sur une éventuelle 
reprise de ce commerce. Je pense que nous 
pouvons envisager une réouverture en 2025 et 
je compte sur chacun d’entre vous pour leur 
réserver le meilleur accueil en faisant travailler 
ce commerce. En effet, vous avez toutes et 
tous une partie de la réussite de ce projet entre 
vos mains ! 

J’en termine en vous adressant mes vœux les 
plus sincères et les plus chaleureux. Que 2025 
vous apporte joie, bonheur, prospérité et sur-
tout bonne santé, ainsi qu’à tous ceux qui vous 
sont proches. 

 

Sébastien Meilhac 

Venez découvrir sur notre  site 
Internet : www.albussac.fr, les 
informations concernant les 
mémoriels des 4 Routes et des 
Murels (rubrique Histoire) 
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Mariages 

 
BRU Paul - RIGAL Lisa 

ESCARAVAGE Estelle - BONINO Fabien 

MAGNÉ Serge - LEFEBURE Brigitte Patricia 

TURCAN David Jean-Michel - ŞANDRU Claudia 

COUTEAU Julien, Chantarel 
FAGE Albane, Lavergne Bas 
HAMBARDZUMYAN Milena, Chantarel 
LAFONT Louna, Bros Haut 
LE GOFF Sevan, Le Pré des Ecoles 
RAOUL Agathe, Laumond 
TOIRE Amélie, Jassat 
VAILLE MALLERET Noé, Les 4 Routes  

État civil 2024 

Naissances  

Décès 

BAYLE Marie-Joseph, La Maison Rouge 

BERNARD veuve DRECQ Jacqueline, Lachaud 

CHASTRUSSE épouse DESLOUIS Jeanine, Lacroix 

DEBRAY Jean Marie, Laumond 

DELBOS veuve BORDES Odette Marie, Le Bourg 

FORCE veuve BOURDET Juliette, Bros Haut 

GORSE Elie André, La Sireygeade 

GRAFFOUILLÈRE veuve VALLAT Marie-Antoinette, Bros Bas 

LAURENSOU Christian Léon, Prézat 

MANAUX Amélie, Chastrusse 

ROUX Roger, La Maison Rouge 

SAUTET Stéphanie, Malmaury 

SERVANTY André Sylvain, Chantarel 

TOURAL Patricia, Roussanne 

TRONCHE épouse DUPUY Huguette, Les Quatre Routes 

VERGNE veuve SALESSE Marie Louise, Le Bros-Bas 
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État civil - recherches généalogiques 

BLAVIGNAC Marie-Louise, Bedaine 

BRAY Roger Joseph, Malvialle 

CHASTRUSSE Marie Germaine, Madelbos 

EYRIGNAC Marcel Pierre, le Mazernier 

FAGE Joseph, Bedaine 

FAYE Noëlle, Chastrusse 

FIALIP Berthe Joséphine, le Faurissou 

FIALIP Marcel Jean, le Bourg 

GRAFFEUIL Marie Louise, Lavergne 

JACQUET Yvonne, Madelbos 

LACHAUD Marthe Eugénie, Jassat 

LAFARGUE Louise, Bros-Haut 

LAPLACE Jeanne Noëlle, le Bois des Porcs  

LAURENSOU Jean Albert, Prézat 

LEYMARIE Jean François, Moulin de Prézat 

LEYMARIE Renée Victorine, Aubiat 

LHERBEIL Marie Louise, Bros-Haut 

LHERBEIL Marie Marguerite, Bros-Haut 

QUEYREL François Albert, le Bourg 

RIGAL François Joseph, Roussanne 

SOUSTRE Pierre, Malbuisson 

TOUSSAINT Jean, Aubiat 

TRÉMOUILLE Jean Eugène, Madelbos 

TRÉMOUILLE René François, Malbuisson 

VALLAT Marcelle, Roussanne 

VALÉRIE Maurice, Lafage 

VERDIER Marcelle, Lafage 

Mariages 1974 

BEAUVERIE Claude André Léon - LEYMARIE Evelyne Antoinette 

CREVEL Jean Jacques - LAURENSOU Huguette Noémie Léa 

LAGY Alain Noël - BOUAL Christine Bernadette 

LEYMARIE André Joseph - TILIGNAC Colette 

PARDOUX Roland Albert Marius Martin - BASSALER Marie-Josée 

SIRIEIX Yves Paul - POUJADE Ginette Noëlle 

SORRE Loïc Paul - GORSE Odile Marie 

Naissances 1924 

Décès 1974 

BLAVIGNAC Firmin, Chabrier 

BOUTHOUYRIE Pierre Antoine, Le Cheminol  

BURON Louis, La Salesse 

CHASTRUSSE veuve BOIL Amélie, Malmaury  

DAUZIER Louis, Lafage 

DOUMÈCHE Augustin, Prézat 

DUFOUR épouse TRÉMOUILLE Yvonne, Bros-Haut 

GRENAILLE veuve DOUMÈCHE Marie-Louise, Prézat 

JUIN François, Roche de Vic  

LEYMARIE Louis Cyprien, Le Faure 

RIVIÈRE veuve VIGNE Marie Anna, Malmaury  

SOLEILHET veuve DANCIE Rose Marthe, Le Bourg 

THIEYRE Alphonse, Bernicou 

VELLE Paulin Martial, Lacroix 
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Travaux 

(1) FDEE : Fédération Départementale d’Electrification et d’Energie - (2) AEAG : Agence de l’Eau Adour Garonne 

Depuis 2024, les services de la Mairie offrent aux abonnés (services eau et as-
sainissement collectif), la possibilité de régler leurs factures par prélèvement 

mensuel. Prendre contact avec le secrétariat avant le 30 Janvier 2025 

Cantine scolaire 

repas d’un élève : 1 € 

Garderie scolaire 

journée (matin et soir) : 1,85 € 

1/2 journée (matin ou soir) : 1 € 

Eau (rôle 2025 - consommation 2024) 

abonnement : 127 € 

prix du m3 de 0 à 500 m3 : 1,75 € 

prix du m3 de 501 à 1.000 m3 : 1,55 € 

à partir de 1.001 m3 : 1,35 € 

Assainissement collectif (rôle 2024 -           
consommation 2023) 

abonnement : 108 € 

m3 eau usée : 1,36 € 

SPANC (Service Public d’Assainissement Non 
Collectif) 

contrôle d’une installation neuve ou             
réhabilitée : 231 € 

contrôle des installations existantes             
(tous les 8 ans) : 94,60 € 

Salle Polyvalente R. Raoul (tarifs pour 
les albussacois) 

week-end : 250 € 

journée ou soirée en semaine : 150 € 

Photocopies (noir & blanc) 

format A4 (21x29,7) : 0,20 € 

format A3 (29,7x42) : 0,30 € 

 

 

Tarifs des services communaux - Année 2025 

 
Dépenses TTC 

Subventions attendues 
ou versées 

Reliure registres délibérations & arrêtés 490,58  

Travaux éclairage public  
5.408,98 

3.558,00 
FDEE (1) 

Voirie 67.139,88 
22.380,00 

Département 

Réserve incendie (salle polyvalente) 5.160,00 
2.156,78 
Assurance 

Matériel d’entretien (sur batterie) 3.810,00  

Licence IV 4.000,00  

Mémoriels (Les 4 Routes et Murels) 8.247,66 
1.000,00 

Etat 

Schéma directeur d’assainissement 55.899,11 
27.869,58 

Département et AEAG (2) 

Ci-dessous le détail financier des principaux travaux terminés au cours de l’année 2024 
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Le tri 

Depuis le 1er janvier 2023, il est 
possible de déposer dans le bac à 
couvercle jaune (ou bleu) les embal-
lages en métal, en papier, en car-
ton, les briques alimentaires, et tous 
les emballages en plastique sans 
exception (en vrac ou dans les sacs 
de tri disponibles gratuitement en 
mairie). ATTENTION : ne pas je-
ter de sacs opaques dans les 
bacs de tri (pour éviter que 
l’ensemble du bac soit considé-
ré comme Ordures Ména-
gères !). 

Les biodéchets 

Depuis le 1er janvier 2024,  il est interdit de 
déposer ses biodéchets dans les sacs noirs 
d’ordures ménagères. 
La Communauté de Communes Xaintrie Val’Dor-
dogne ayant la compétence de la collecte des 
déchets se positionne sur la gestion de proximi-
té (le COMPOSTAGE) pour élimer les biodéchets. 
Qu’est-ce qu’un biodéchet ?  
déchet alimentaire ou de cuisine (épluchures de 
fruits et légumes, reste de repas, marc de ca-
fé…). 
Pourquoi traiter ces biodéchets ? 
- les biodéchets compostés seront autant de dé-
chets qui ne passeront pas par la collecte et le 
traitement, donc qui ne seront pas facturés. Ils 
représentent 30% de nos ordures ménagères. 
- le compostage de ces déchets nous permet 
d’avoir à disposition la matière idéale pour 
amender fleurs et potager… 

La Communauté de Communes participe active-
ment par la location de plusieurs broyeurs pour 
les végétaux (branchages pour broyat…) ou en-
core par la vente de composteurs à tarif réduit. 
Pour tous renseignements, n’hésitez pas à con-
tacter le Service Technique de la Communauté 
de Communes au 05.55.28.96.50 

L’assainissement collectif 

RAPPEL : il est strictement in-
terdit de jeter dans les toilettes 
lingettes et protections pério-
diques (sous peine de perturber 
grandement le fonctionnement 
des égouts). 



7 

La Communauté de Communes Xaintrie 
Val’Dordogne exerce la compétence déchets en 
régie. Pour éviter une augmentation du coût 
pour l’usager, il est nécessaire de repenser le 
schéma initial : 

• l’extension des consignes de tri à l’en-
semble des matières plastiques, 

• la généralisation du tri des biodéchets à la 
source (voir article ci-contre), 

• la prise en compte de l’augmentation im-
portante du coût de collecte et de traite-
ment des déchets. 

Les modalités d’action peuvent être résumées 
de la façon suivante : 

• la mise en place de la tarification incitative 
(une tarification plus juste et en lien avec le 
service rendu grâce à l’identification des 

usagers et à la comptabilisation de leur uti-
lisation du service au niveau des Ordures 
Ménagères) à compter de l’exercice 2026, 

• la fin de la collecte par bacs de regroupe-
ment (container Ordures Ménagères et con-
tainer Tri) au profit de colonnes aériennes 
ou enterrées, baptisées Point d’Apport Vo-
lontaire (PAV) qui seront réparties en 12 
points sur le territoire communal. 

En pratique, à partir de 2026, un badge (ou 
carte) vous donnera accès à la colonne Or-
dures Ménagères. En bref, moins de déchets 
jetés, et la part incitative facturée sera plus 
faible ! 

Les emplacements des PAV ne sont pas encore 
définitifs : ils seront prévus à des endroits 
« stratégiques » de circulation. 

Jeter moins, trier plus, traiter mieux ! 
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Inventaire PLUi H 

XV’D lance une campagne de recense-
ment des granges avec l’objectif 
d’identifier si le bâtiment peut être ou 
non  concerné par un changement de 
destination. Par exemple, une grange 
qui pourrait être transformée en ate-
lier artisanal, en maison d’habita-
tion... Ce recensement est essentiel 
dans le cadre de l’élaboration du PLUi 
et ne modifiera en rien le régime fis-
cal de votre bâtiment. Il s’agit juste de 
permettre un changement de destina-
tion éventuel (modification qui sera 
impossible à l’avenir, si vous n’inscri-
vez pas maintenant votre local au sein 
de ce registre). 

Assainissement autonome 

Certaines habitations al-
bussacoises sont raccor-
dées à l’assainissement 
collectif. Mais la majorité 
doit posséder un assainis-
sement autonome (appelé 
également Assainissement 
Non Collectif). 

Cette installation indivi-
duelle doit être diagnosti-
quée tous les 8 ans. Ce 
sont les services du CPIE 
Corrèze qui assurent ce 
travail pour le compte du 
Service Public d’Assainisse-
ment Non Collectif - 
SPANC - d’Albussac. 

Ainsi, tous les 8 ans, 
chaque propriétaire rece-
vra une convocation fixant 

une date de rendez-vous pour 
réaliser le diagnostic de l’ins-
tallation individuelle d’assai-
nissement (en cas d’indisponi-
bilité, veuillez téléphoner im-
pérativement au numéro ins-
crit sur le courrier pour éviter 
une facturation pour rendez-
vous non honoré). 

Suite à ce contrôle, un rap-
port sera établi et transmis 
au propriétaire. 

En cas de mauvais fonc-
tionnement ou de non-
conformité, les usagers de-
vront assurer l’entretien de 
leur installation ou, en cas 
de travaux de réhabilitation 
nécessaire, déposer un 
dossier complet à la mairie 
afin de proposer une future 
solution technique.  

Chaque intervention du 
SPANC est facturée aux 
usagers (diagnostic : 
94,60 € ; contrôle nouvelle 
installation : 231 €). 

Chaque installation 
individuelle doit 
être contrôlée tous 
les 8 ans. 
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 Nouveau bâtiment Cantine 

 

La protection des rivières, compétence de l'intercommunalité 

La Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations (GEMAPI) est territorialisée à 
partir des bassins versants hydrographiques. La Communauté de Communes Xaintrie Val'Dor-
dogne exerce cette compétence sur l'ensemble de ses cours d'eaux présents sur ses trente com-
munes. Les Sous-Bassins versants de la Dordogne, de la Cère, de la Maronne, de la Souvigne et 
du Doustre sont étudiés et préservés dans le but de concilier urbanisme, prévention des inonda-
tions et gestion des milieux aquatiques. Protéger la ressource et la qualité des eaux est aussi un 
enjeux "fort" que porte l'intercommunalité. XV'D a intégré trois structures afin d'exercer cette 
compétence : 
• Syndicat Mixte Dordogne Moyenne Cère Aval "SMDCA" : (en aval des barrages) avec 4 autres 

communautés de communes du Cantal et du Lot. Titulaires : TEULIÈRE Jean-Michel – DA FONSE-
CA Thierry – PEYRICAL René – MEILHAC Sébastien. Suppléants : GRÉGOIRE Daniel – CHASTAINGT 
France – RIGAL Christian – REYNÈS Patrick – CARMIER Camille. 

• Entente Bassin versant de la Maronne : (en amont du barrage d’Hautefage) avec 2 autres 
communautés de communes du Cantal. Titulaires : TEULIÈRE Jean-Michel – BEYNEL Joël. Sup-
pléants : MOULIN Philippe – JEAN Lionel. 

• Entente Bassin versant du Doustre : avec Tulle Agglo et la communauté de communes Venta-
dour Egletons Monédières. TEULIÈRE Jean-Michel - BRIGOULET Jean-Marie. 

GEMAPI 
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Familles Rurales Albussac 

Les activités du deuxième semestre 2024 : 

• Le spectacle de magie du 7 septembre a 
réuni 80 spectateurs : magie et humour 
étaient au rendez-vous pour les petits et 
les grands.  

• Pour Halloween, cette année, une sortie 
était organisée aux Tours de Merle, pour 
aider les sorcières à retrouver les ingré-
dients de leur potion ! Cette fois-ci, le soleil 
était de la partie. 

 

Notre implication au sein du Collectif des As-
sociations Albussacoises nous donne toujours 
un coup de pouce financier très appréciable 
et permet de mettre en place des animations 
et/ou activités à tarif minime pour les enfants 
et/ou leur famille. 

Tous les lundis soir, la « section Gym » fonc-

tionne bien. Toute personne intéressée peut 

venir découvrir cette activité (le premier cours 

est gratuit). Renseignements auprès de Mari-

na (06.89.71.85.44). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour connaître nos prochains rendez-

vous (29 mars, 28 mai…), 

renseignements auprès d’Isabelle 

(06.71.51. 99.86). 

Nous rappelons que, pour participer aux 
différentes activités, l’adhésion est obli-
gatoire : 20 € par an et par famille. 

 

Bonne Année 2025 

LE MOT DES ASSOCIATIONS COMMUNALES 

 

Tours de Merle : déguisements, énigmes et soupe 
de  potiron en fin de parcours ! 

Rencontre avec la gym de Monceaux  

en décembre 2024 
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U.S.F.V. ALBUSSAC NEUVILLE 

 

Notre association de l’Union Sportive de la 
Franche-Valeine Albussac Neuville fait une pre-
mière partie de championnat 2024/2025 en-
courageante.   
Nos jeunes toujours représentés au sein de 
l’AJAX font, eux aussi, un début de saison ho-
norable avec la catégorie U15 qui décroche sa 
place pour la division élite du département en 
seconde phase et la catégorie U17 qui échoue, 
de peu, à cette même promotion mais fera en 
sorte de faire bonne figure lors de leur deu-
xième partie de championnat. 
Nos « Buchardiers » de garçons finissent à la 
2nde place de leur championnat de la Départe-
mentale 3 lors de la phase aller. Une équipe de 
copains qui vit bien et cela se ressent sur les 
terrains corréziens. Nous souhaitons que nos 
joueurs réalisent une seconde phase tout aussi 
bénéfique au niveau des résultats qu’au niveau 
de l’ambiance du groupe.    
Nous tenons à féliciter et à remercier tous nos 
bénévoles qui prennent de leur temps en se-
maine et les week-ends pour l’encadrement 
sportif et logistique des petits mais aussi des 
grands.  
Le bénévolat est la sève essentielle à la vie de 
toutes les associations. Nous ne remercierons 
jamais assez toutes ces personnes, membres 
ou pas, qui prennent de leur temps pour les 
autres et leur dévouement au club. Une nou-
velle ère s’offre à l’USFV Albussac Neuville avec 
l’investissement de nouveaux membres au Co-
mité Directeur et une meilleure répartition des 
tâches au sein de l’association.  
Le club est reconnaissant de l’appui sans faille 
de tous : supporters, partenaires, bénévoles, 
parents, joueurs et arbitres. Votre soutien et 
votre investissement envers notre association 
sont importants pour sa continuité. Si vous 
souhaitez intégrer notre club sportif en tant 
que dirigeants, joueurs (seniors ou école de 
football) mais aussi pour tout 
simplement venir donner un 
coup de main le dimanche, n’hé-
sitez pas à vous rapprocher de 
notre équipe dirigeante afin de 
prendre contact.  
Il est évident que nous remer-
cions M. Meilhac Sébastien, 
maire d’Albussac, Mme Laffaire 
Eliane, maire de Neuville et M. 
Moisson Albert, son adjoint ainsi 

que leurs conseillers municipaux respectifs 
pour leur subvention et leur collaboration sans 
faille. 
Longue vie à notre association de l’USFV Albus-
sac Neuville, un club de football amateur fier 
de ses valeurs rurales. 
Prenez note sur votre agenda des prochaines 
manifestations : 

Samedi 18 janvier : Concours de Belote 
(Organisé par la Société de Chasse) 

Samedi 01 février : Concours de Belote 
(Organisé par Les Dauphins de la 
Franche-Valeine) 

Samedi 15 février : Concours de Belote 
(Organisé par l’USFV Albussac Neuville) 

Sans oublier le passage de nos licenciés pour 
la vente annuelle de nos calendriers avec les 
adresses utiles de nos partenaires et la page 
historique du club. 
Bonne Année 2025 à toutes et tous. 
 

Le Président : Guillaume Trémouille      
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Les Amis de la Franche Valeine 

Les Amis de la Franche Valeine ont tenu leur as-
semblée générale le 16 novembre. Le conseil d'ad-
ministration a renouvelé le bureau en place. De 
nouveaux adhérents sont venus combler les inexo-
rables départs, nous avons eu une pensée pour 
tous ceux avec qui nous avons partagé tant de 
bonnes années au sein de notre club. 
Le 14 septembre, c'est autour d'une choucroute 
bien garnie préparée par notre traiteur Guillaume 
Genois que nous nous sommes retrouvés pour 
notre repas table ouverte. 
Du 3 au 9 septembre,  c'est un groupe de 46 per-
sonnes qui est parti pour visiter la Corse. 
 Un séjour unanimement apprécié des participants, 
malgré la fatigue des kilomètres parcourus. Nous 
avions Nicolas - un excellent  chauffeur- c'était son 
premier voyage sur l'île mais toujours zen et im-
perturbable dans les routes étroites avec ses 
chèvres, ses vaches, ses cochons en liberté. Et 
nous avions Pascal - un accompagnateur excep-
tionnel - qui a su nous raconter sa Corse, nous 
faire découvrir ses divers paysages, plus beaux les 
uns que les autres du Cap Corse à Bonifacio. Le 
temps était avec nous, il tombait des cordes en 
Corrèze, nous avions le soleil, la chaleur et nous 
sommes rentrés juste avant le mauvais temps sur 
l'île. Le retour en bateau fût légèrement agité, 
quelques uns boudèrent le petit déjeuner à l'arri-
vée à Toulon mais tous sont prêts à repartir. 
Le 16 novembre, après l'assemblée générale, nous 
étions 91 à partager le repas, très apprécié, que le 
club a accordé à tous ses membres. 
Le 11 janvier 2025, nous avons débuté l'année 
avec la traditionnelle galette des rois offerte par 
l'association à la salle polyvalente R. Raoul. 

Dimanche 26 janvier 2025 à 14 h aura lieu notre 
traditionnel loto, l'ouverture des portes se fera à 
13h30. L'an dernier cette animation a connu un vif 
succès, nous espérons attirer autant de joueurs 
cette année. Nous y travaillons en mettant en jeu 
de très nombreux lots de qualité pour les 6 pre-
mières parties à la ligne et une partie belge à l'en-
tracte.  Pour la dernière quine à carton plein, nous 
repartons sur des lots de cochon avec un assorti-
ment de boudins et saucisses préparés par notre 
fidèle ami Bébert. 
Si vous ne pouvez venir et que vous souhaitiez 
participer, des cartons seront en vente à la mairie, 
dans les commerces ou auprès de nos adhérents 
pour la somme de 4€ le carton. 
Notre repas de Printemps aura lieu le samedi 15 
mars 2025. 

Le samedi 29 mars 2025,  en complément du pro-
gramme prévu et en partenariat avec l'association 
Familles Rurales, nous vous proposerons un spec-
tacle monté par une association de paysans de Bri-
gnac la Plaine. Intitulé « Abécédaire agricole », 
c'est une lecture théâtralisée qui retrace le vécu et 
le quotidien de générations de paysans corréziens. 
Les textes sont sincères, touchants, parfois drôles, 
sans concessions sur la vie, les soucis du monde 
rural. Représentation ouverte à tous dont les mo-
dalités vous seront communiquées ultérieurement. 
Pour mai-juin 2025, nous préparons une sortie 
d'une journée au Moulin du Got à St Léonard de 
Noblat. Dans cet ouvrage du XV ème siècle, nous 
découvrirons la fabrication du papier à l'ancienne, 
et ne manquerons pas de profiter de cette esca-
pade pour déguster le gâteau traditionnel de la 
ville, « le Massepain » fait à base de blanc d’œufs, 
de sucre et d'amandes effilées. 
Pour la deuxième quinzaine de septembre 2025, 
un voyage de 6 jours aux Cinque Terre et l'île 
d'Elbe est en cours de finalisation. Au programme  
la visite de Gênes-Portofino-Viarregio, une excur-
sion en bateau ou train vers les 5 villages pitto-
resques de la région des Cinque Terre - Monteros-
so al Mare, Vernazza, Corniglia, Manarola , Rio-
maggiore- sur la côte de la Ligurie entre criques, 
vignobles et vallées escarpées. Ensuite une traver-
sée en ferry vers l'île d'Elbe avec visites des lieux 
où vécut Napoléon, de la côte occidentale et de la 
côte orientale. 
Déjà beaucoup de nos adhérents ont exprimé l'en-
vie d'y prendre part mais il devrait rester quelques 
places, si vous êtes intéressés manifestez-vous ! 
Notre animation jeux de société se déroule tous les 
jeudis après midi à la salle Raymond Raoul de 14 h 
à 18 h. Cette année de nouveaux joueurs de be-
lote se sont joints à nous. Les débutants profitent 
de leurs leçons et les joueurs confirmés disputent 
d'âpres parties. 
Prenez soin 
de vous, 
bonne année 
2025 à tous. 

 

Renée 
Trémouille 

A Ajaccio devant la statue de Napoléon 
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L’année scolaire 2024-2025 est déjà bien entamée. 
En septembre, l’école a pu compter sur l’arrivée de 
3 nouveaux élèves,  ce qui porte l’effectif de l’école 
à 26 enfants. 
Les travaux aussi ont bien avancé. Une visite du 
chantier a été proposée aux parents de l’école fin 
novembre.  
L’étape suivante des travaux verra certainement 
l’organisation modifiée dans l’arrivée et le départ 
des enfants, mais la mairie tiendra les parents in-
formés. 
Pour les manifestations de cette fin d’année : 

Les 19 et 20 octobre : l’APE avait organisé un 
salon de VDI (vendeur à domicile indépen-
dant) & des artisans, comptant plus d’une ving-
taine d’exposants, qui a attiré de nombreux cu-
rieux venus découvrir cette première manifesta-
tion. 
Le 19 novembre : cross au Chambon à La-
guenne, 3 enfants qualifiés pour le cross dépar-
temental à Ussel le 11 décembre (Cameron, 
Nathan C et Nola). 
Le 23 novembre : le loto de l’école a fait 
« carton plein ». Nous remercions les artisans, 
commerçants, indépendants, parcs et en-
seignes qui nous offrent des lots, bons d’achat 
ou financements, nous permettant de vous pro-
poser de nombreux lots. 

Le 15 décembre : marché de noël à la salle 
polyvalente réunissant une quinzaine d’expo-
sants : belle réussite encore pour cette année. 
Merci au papa noël de nous accorder un peu de 
temps malgré tout le travail qui l’attend en 
cette fin d’année ! 
Le 17 décembre : goûter de Noël offert par 
l’APE et sortie cinéma de noël avec l’école 
Le 20 décembre : repas de Noël préparé par 
Fred et assisté de Muriel pour le service. Bon 
moment partagé par toute l’école. 
Des ventes de pizzas, chocolats Jeff de Bruges 
et madeleines Bijou sont proposées aux parents 
de l’école et aux albussacois durant l’année sco-
laire pour ceux que ca pourrait intéresser 
(aucune obligation, juste des propositions). 
 

A vos agendas pour 2025 : 
Randonnée-trail : date à définir (entre avril et juin) 
Voyage scolaire : les maitresses emmènent toute 
l’école à la Martière à l’ile d’Oléron du 24 au 28 
mars. Très beau voyage en perspective financé par 
le conseil départemental, la mairie et l’APE. Il reste-
ra une petite participation à la charge des familles. 
Fête de l’ école : 20 juin 2025. 
 

L’APE vous souhaite une bonne année. 
 

Bureau APE : 
Présidente : Céline Costa ; trésorière : Lisa Rigal ; 
trésorière adjointe : Mélanie Maisonneuve ; secré-
taire : Agnès Robinet ; secrétaire adjointe : Florine 
Raoul. 

Association des Parents d’Élèves 
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Collectif des associations albussacoises 

Le collectif des associations albussacoises a connu 
durant son été de festivités un bilan mitigé avec en 
premier lieu son repas annuel du samedi 20 juillet 
qui se déroulait sous les chapiteaux aux abords de 
la salle polyvalente d’Albussac. Ce soir là, nous ne 
pouvons pas dire que nous n’avons pas mouillé le 
maillot car des orages venant des quatre coins de 
la Corrèze nous ont assaillis d’une pluie torrentielle. 
Nous avons pu honorer le repas mais nous avons 
été contraints d’arrêter, pour des conditions de sé-
curité, la musique, en accord avec DJ Dav. Une is-
sue de soirée dommageable pour tous. 

Fin août a eu lieu la 1re édition de la fête votive al-
bussacoise nommée « LA TRAD’YSANNE » au cœur 
du bourg d’Albussac. Des animations diverses et 
variées comme le Ramass’Vente des Patates qui fut 
victime de son attrait grandissant, la Rando-
Murelloise qui aurait mérité une meilleure participa-
tion, le vide-grenier qui a connu une belle affluence 
autant au niveau des acquéreurs que des expo-
sants dont nous remercions leur présence durant la 
journée. Pour sa 2e saison, la course de caisses à 
savon a eu, elle aussi, son petit succès avec 9 con-
currents et la présence de 2 conducteurs évoluant 
en compétition du championnat de France de la 
discipline et pour la première fois des courses de 
tracteurs à pédales avec de jeunes participants qui 
ont fait le spectacle auprès du nombreux public. 
Trophées, médailles et lots ont fait le bonheur de 

tous nos participants. Les jeux traditionnels pour 
les enfants ont fait la joie des petits mais aussi de 
beaucoup de grands qui retrouvèrent leur âme de 
gamichou. La fin d’après-midi deviendra orageuse, 
une nouvelle fois mais, malgré cela et entre les 
averses, les jeux des Forces Corréziennes, avec la 
participation de nos bénévoles, auront pu se faire 
afin de montrer quelques épreuves en lien avec le 
métier de paysan. Du côté restauration, le franc 
succès du Trad’burger avec ses frites maison, is-
sues de la récolte de notre association à midi est 
une belle expérience et celui du soir avec son Jam-
bon Braisé et ses Pommes de Terre Sarladaises ont 
eu la reconnaissance du public venu en faire la dé-
gustation.  

L’animation musicale assurée par DJ Christophe 
aura entrainé les danseurs et danseuses jusqu’au 
bout de la nuit. Ces activités estivales seront d’ac-
tualité pour l’année prochaine en souhaitant que, 
cette fois-ci, le beau temps soit de la partie. 

A noter que l’assemblée générale du Collectif des 
Associations Albussacoises aura lieu le samedi 22 
mars.  

Tous nos Vœux pour 2025 

Guillaume Trémouille, son 
président, et l’ensemble des 
présidents d’associations du 
Collectif. 
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C’est la 2ème année que l’association des Dauphins a 
repris du service. Elle est axée sur quelques mani-
festations majoritairement sportives, mais surtout 
sur une bonne ambiance. Une participation de 20 € 
est demandée pour l’adhésion annuelle.  Environ 28 
inscrits pour l’année 2024-2025. 
D’ailleurs, pour cette 2ème année, le renforcement 
musculaire a vu une augmentation de son nombre 
de participants. Les cours se déroulent le mardi de 
19h à 20h à la salle polyvalente. 
Cet été, 2 randonnées dans le Cantal (Mandaille et 
Puy de la Tourte) ont été proposées aux personnes 
intéressées. A renouveler durant l’année 2025. 
Le 20 octobre, se tenait à Brive, l’ékiden (course à 
pied par équipe de 6 coureurs répartis sur une dis-
tance de marathon). Nous avons présenté 2 équipes 
sous les couleurs des Dauphins : journée et expé-
rience plutôt agréables. Afin de s’entrainer pour 

cette épreuve, nous avions proposé 2 parcours au 
lac de Miel, suivis d’un apéro. 
Pour continuer sur la lancée de la course à pied, 
nous tentons de proposer occasionnellement une 
course-apéro (effort-réconfort) en changeant de lieu 
d’entrainement (Miel, Albussac, Coiroux…). Entrai-
nements ouverts à tous les niveaux. 
Quelques manifestations à venir : 

Les concours de belote :  
18 janvier : organisé par la chasse 
1er février : organisé par les dauphins 
15 février : organisé par le foot 

La rando des fours : date à arrêter pour le prin-
temps 2025, étant donné que la 1ère tentative en 
juin 2024 a dû être annulée pour cause de mauvais 
temps quelques jours avant la date officielle. 
Bonne année à tous les Albussacois ! 

Les Dauphins de la Franche Valeine 

Société de chasse d’Albussac 

Un début de saison marqué par des températures 
clémentes rendant la chasse quelque peu compli-
quée. Le grand gibier, présent, permet une bonne 
avancée dans le plan de chasse. Plus d'une vingtaine 
de sangliers prélevés ont pu être distribués à environ 
120 propriétaires. En cas d'oubli de notre part, n'hé-
sitez pas à venir vous manifester. 
Bonne présence de petit gibier mais force est de 
constater que la migration des palombes et turdidés 
se décale de plus en plus sur le mois de novembre. 
Petit rappel : le blaireau n'étant plus classé nuisible, 
il est interdit de le piéger et de ce fait inutile de con-
tacter un piégeur concernant cette espèce. 
Le 18 janvier prochain se déroulera un concours de 
belote organisé par les chasseurs, le premier d'une 
série de trois. N'hésitez pas à venir nombreux ! 

Pour conclure, la SECURITE ! Il est de bon sens que 
tout utilisateur de la nature (marcheur, chercheur de 
champignons, randonneur) soit porteur de couleurs 
fluorescentes et j'en remercie ceux qui le font déjà. 
 

Le Président : Clément Gire 
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AGENCE POSTALE COMMU-
NALE ET BIBLIOTHÈQUE 
 
15, place de l’Église Saint 
Martin 
Le Bourg 
19380 ALBUSSAC 
 

Téléphone : 05.55.28.16.94 
 

Horaires : du lundi au 
samedi de 9 heures 30 à 
12 heures 

Une boîte à livres a été installée 
sous la petite halle de la place de 
l’Eglise Saint Martin : vous pou-
vez déposer ou retirer des livres à 
votre guise. 

AGENDA 2025 

11 janvier : galette du club des Amis de la 
Franche Valeine 

Du 15 au 31 janvier : élections à la 
Chambre départementale d’agriculture  

18 janvier : concours de belote de la 
chasse 

26 janvier : loto des club des Amis de la 
Franche Valeine 

1er février : concours de belote des Dau-
phins de la Franche Valeine 

15 février : concours de belote du club de 
foot USFV 

15 mars : repas du club des Amis de la 
Franche Valeine 

19 mars : cérémonie commémorative 

22 mars : Assemblée Générale du Collectif 
des Associations Albussacoises 

29 mars : représentation théâtrale 

28 mai : Coquelicontes  

20 juin : fête de l’école 

27 juillet :  cérémonie commémorative du 
combat des Murels 
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